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Verhaltenskodex: So verhalten wir uns richtig! 
 

 

Nähe und Distanz – Ein guter Umgang miteinander 

 
 Wir behandeln Kinder mit Respekt und sind freundlich zu ihnen. 

 Wir nutzen unser Vertrauen zu den Kindern nicht aus. 

 Wenn jemand eine persönliche Grenze setzt, nehmen wir das ernst. 

 Wir erzählen keine vertraulichen Informationen über Kinder weiter. 

 Unsere Spiele und Übungen machen keine Angst und überschreiten keine Grenzen. 

 Niemand wird zu etwas gezwungen. 

 Es gibt keine Geheimnisse zwischen uns und den Kindern. 

 Einzelgespräche und Unterricht finden nur in offenen Räumen statt. 

 Wir haben außerhalb der Schule keine enge Beziehung zu den Kindern. 

 

 

Körperkontakt – Respektvoll und angemessen 

 

 Körperkontakt ist erlaubt, wenn er für Erste Hilfe, Trost oder Hilfe im Sport nötig ist. 

 Wir berühren Kinder nur, wenn es in der Situation nötig und in Ordnung ist. 

 Niemand wird gegen seinen Willen berührt. 

 Berührungen sollen altersgerecht und passend sein. 

 Wenn eine Verletzung im Intimbereich vermutet wird, müssen immer zwei 
Erwachsene anwesend sein. 

 

Respekt für die Privatsphäre 
 

 

 Jeder hat das Recht, „Nein“ zu sagen, und das wird akzeptiert. 

 Wir vermeiden peinliche oder beschämende Situationen. 

 Im Sportunterricht erklären wir vorher, wenn eine Hilfestellung nötig ist. 

 Auf Klassenfahrten betreten wir die Zimmer nur nach Anklopfen und sind möglichst 
zu zweit. 

 Kinder dürfen nicht nackt beobachtet, fotografiert oder gefilmt werden. 

 

 

Regeln und Konsequenzen 
 

 

 Regeln und Konsequenzen sind klar und verständlich. 

 Wer gegen Regeln verstößt, muss mit fairen und sinnvollen Konsequenzen rechnen. 

 Gewalt, Drohungen oder Freiheitsentzug sind nicht erlaubt. 

 Wir sprechen Fehlverhalten offen an und helfen Kindern, Lösungen zu finden. 
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Sprache und Wortwahl 

 

 Wir sprechen freundlich, respektvoll und verständlich. 

 Kinder werden mit ihrem richtigen Namen angesprochen, nicht mit Kosenamen. 

 Beleidigungen, verletzende Worte oder abfällige Gesten sind nicht erlaubt. 

 Auch unter Kolleginnen und Kollegen reden wir respektvoll miteinander. 

 

 

Umgang mit digitalen Medien 

  
 Wir respektieren das Recht am eigenen Bild. 

 Im Internet gelten dieselben Regeln wie im echten Leben. 

 Private Kontakte zu Kindern über das Internet sind nicht erlaubt. 

 Fotos/Videos werden nur mit Schulkameras gemacht, nicht mit privaten Handys. 

 Bilder dürfen nur mit Erlaubnis der Eltern veröffentlicht werden. 

 

 

Geschenke – Was ist erlaubt? 

 
 Kleine Geschenke als Dankeschön sind erlaubt, wenn sie nicht zu teuer sind. 

 Geldgeschäfte mit Kindern sind nur in besonderen Fällen und nachvollziehbar 
erlaubt. 
 

 

Einhaltung des Verhaltenskodexes 

 

 Wir halten uns an diese Regeln und achten darauf, dass auch andere sie einhalten. 

 Bei Problemen sprechen wir die Person direkt und freundlich darauf an. 

 Schwere Verstöße melden wir der Schulleitung oder OGS-Leitung. 

 
 
Ich habe von dem beschlossenen Verhaltenskodex Kenntnis genommen und erkläre 
meine Zustimmung zu diesem. 
 
 
_____________________  _____________________  _____________________ 
           Ort, Datum   Name (Druckschrift)   Unterschrift  


